
Protokoll Monatstreffen 19.09.24, 19:30 Uhr 

 
Moderation: Alfred und Elke 

Protokoll: Daniela P. 

 

Teilnehmer: Magdalena, Hedwig, Willi, Theresia, Christiane, Arthur, Rita, Elke, Alfred, Daniela L, Daniela P., Peter P., Gabi, Fritz, Petra P., 

Niels, Ralph, Franci, 

 

TOP Thema  Entscheidung / 
Weiteres Vorgehen  

Weitere Bearbeitung durch / 
Wiedervorlage / Überprüfung 

1. 1 1. Begrüßung, Protokoll, Allgemeines 

● Ablauf und Organisation der 

Monatstreffen 

●  Anregung zu einem 

Emsquartier-Bewohner- 

Workshop Anfang 2025 

Nochmaliges Vorstellen der Orga des 

Monatstreffens, s. Anlage 

Alfred regt an, noch einmal darüber 

nachzudenken,  einen Workshop 

durchzuführen, diesmal ohne 

Moderatoren; Zeitpunkt: Anfang 2025. 

 

Alle Bewohner sollen sich über das ob und 

mögliche Inhalte bis zum nächsten 

Monatstreffen Gedanken machen. 

 

2 2. Finanzierung des Budget der 

Bewohnerschaft 

● Weiterentwicklung unseres 

besprochenen 

Finanzierungskonzeptes für 

das Emsquart. 

● Vorschlag zu einer  

„Verbindlichen 

Vereinbarung“! 

 

Der bereits im Vorfeld bekannt 

gemachte Entwurf für die 

Gemeinschaftskasse der 

Bewohnerschaft wurde vorgestellt und 

besprochen. 

 

Der Entwurf wurde von den 

anwesenden Bewohnern im 

gemeinschaftlichen Konsent, mit den 

nebenstehenden Änderungen 

angenommen. 

Zur Finanzierung von Anschaffungen und 

Investitionen für die WiGe soll ein Konto 

eröffnet werden und monatlich per Lastschrift 

5 Euro für jeden Erwachsenen, für den nicht 

Kindergeld bezogen wird, eingezogen werden; 

 

Ergänzungen / Änderungen: 

Im Einzelfall kann auch ein geringerer Betrag 

in Höhe von 3,50 gezahlt werden; dies ist mit 

den Moderatoren abzustimmen, die dann eine 



 

 

Daniela P. und Brigitte stellen sich als 

Kassenwarte zur Verfügung. 

 

 

Absprache über eine mögliche Kompensation 

treffen. 

 

Ausgaben für Kleinbeträge (bis 20 €) werden 

unmittelbar gegen Vorlage des Kassenbons 

erstattet. 

 

Als Anlage wird die Ergänzte Vereinbarung 

über die Einrichtung der Gemeinschaftskasse 

beigefügt. 

 

Daniela und Brigitte informieren über den 

Zahlungsweg. 

 

 

 

 

 

 

3 3. Erstinformation über eine 

„Automaten-Verkaufsstation“ sowie 

eine Paketstation im Emsquartier 

● Peter P. informiert und trägt 

vor.  

 

Peter P. stellt unter dem Aspekt der 

Eigenfinanzierung der WiGe sowie 

einer Regelung im Mobilitätskonzept als 

Teil der Baugenehmigung die 

Möglichkeiten zur Aufstellung eines 

Verkaufsautomaten für Lebensmittel 

o.ä vor; 

 

Es gibt dafür verschiedene Modelle, die 

sich in Anschaffungskosten bzw. 

Die Gruppe bedankt sich für die Vorbereitung 

der Vorstellung; Neben Chancen, Einnahmen 

zu erzielen werden unterschiedliche 

Bedenken wg. der Höhe der notwendigen 

Investition, Vandalismus und Lärmbelästigung 

geäußert. 

Das Thema soll in der nächsten Monatsrunde 

wieder auf die Tagesordnung gesetzt werden. 

 



Mietpreisen und Vertragslaufzeiten 

unterscheiden; bei den vorgestellten 

Modellen wäre eine Eigenbestückung 

erforderlich; 

 

Außerdem könnte eine Paketstation 

aufgestellt werden, die zu mehr 

Frequenz beitragen könnte; 

 

4 4. AG Gemeinschaftsräume 

● Parkdecks, was geht und 

was nicht!! 

 

 Bei den Parkdecks soll das Aufstellen von 

Schränken in den Parkboxen nicht gestattet 

werden.  

Dachboxen, Fahrradträger, Reifen und 

Kindersitze können gelagert werden, sofern 

Nachbarboxen nicht eingeschränkt werden. 

5 5. AG Verwaltung AG 

● Rauchen im außenbereich 

des Gemeinschaftsraumes 

 

 

Das Für und Wider einer Erlaubnis im 

Außenbereich des 

Gemeinschaftsraums zu rauchen, wird 

intensiv diskutiert.  

Im Ergebnis wird einstimmig beschlossen, 

dass das Rauchen auf der „Kindergartenseite“ 

nicht gestattet werden soll. Im Innenbereich, 

vor dem Laubengang des 

Gemeinschaftsraums, soll rauchen erlaubt 

sein, wobei Raucher gefordert sind, allgemein 

Rücksicht auf Nichtraucher zu nehmen und 

Kippen zu entsorgen. 

 

6 6. Sonstiges / Anmerkung  

● Gemeinschaftsveranstaltun

gen im Emsquartier 

Eine Abfrage für einen Termin im 

November für ein Herbstfest wurde in 

dieser Woche in Threema gestartet. 

Peter P. schlägt vor, in Zukunft immer den 

letzten Samstag der Sommerferien für ein 

Sommerfest des Emsquartiers vorzusehen; 

 



■ Herbstfest 2024 / 

Weihnachtszeit  

■ Vorplanung für 2025 

● Herbstlicher Arbeitseinsatz 

aller Bewohner des 

Emsquartier 

■ Terminfestlegung 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Abfrage für den Arbeitseinsatz läuft 

noch bis zum 27.09.24, das Ergebnis 

wird im Anschluss mitgeteilt. 

7 7. Schlusswort  

● Zusammenfassung 

● Protokoll 

● Nächstes Treffen: Freitag 

18.10.2024 um 19:30 Uhr  

● Schlusswort / Feel good 

Ende der Sitzung: 21:50 Uhr. 
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